

# 19. ¿Cómo se pusieron de acuerdo con los organizadores de la travesía?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de Josemaría Escrivá ante la

guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

11/02/2022

## Peripecias de la guerra civil

### 19. ¿Cómo se pusieron de acuerdo con los organizadores de la travesía?

Un conocido de José María Albareda y de San Josemaría, el sacerdote e historiador aragonés Pascual Galindo (Santa Fe de Huerva, 1892-Zaragoza, 1990), había logrado llegar a la otra zona en conflicto partiendo desde Barcelona y utilizando uno de los grupos clandestinos que se dedicaban a la evasión de personas a través del Pirineo catalán.

Gracias a este sacerdote, San Josemaría supo de esta posibilidad y

de las gestiones necesarias para contactar en Barcelona con las personas oportunas. Fue Juan Jiménez Vargas quien se ocupó directamente de esas gestiones.

Pero la evasión resultó mucho más complicada de lo previsto, a causa de diversos factores: condiciones climáticas desfavorables, endurecimiento de la vigilancia fronteriza, y necesidad por parte de los guías de formar un grupo lo suficientemente amplio para hacer la travesía. Todo esto retrasó la partida.

Al final, la expedición en la que participó San Josemaría estaba formada por más de 40 personas de distintas procedencias.

[Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei](#)

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-gt/article/19-como-se-  
pusieron-de-acuerdo-con-los-  
organizadores-de-la-travesia/](https://opusdei.org/es-gt/article/19-como-se-pusieron-de-acuerdo-con-los-organizadores-de-la-travesia/)  
(17/01/2026)